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Passem al punt quart de l’ordre del dia, que és la presa en 
consideració de la proposició de llei per a la prevenció de 
residus, transició ecològica i foment de l’economia circular. 
Senyories, comença la votació. 36 vots favorables que, 
sumats als 16, fan un total de 52… (veus) 9 vots en contra 
que, sumats als 19, fan un total de 28 vots en contra. 11 
abstencions que, sumades a les 15, fan un total de 26. 
Queda aprovada la presa en consideració de la proposició 
de llei .

Passarem, senyories, al següent punt de l’ordre del dia, que 
és el quint. Votarem la moció subsegüent a la interpel·lació 
a la consellera d’agricultura en matèria de gestió de residus, 
presentada pel Grup Parlamentari Popular . Senyories, 
comença la votació. 30 vots favorables que, sumats als 14, 
fan un total de 44 vots favorables. 36 vots en contra que, 
sumats als 16, fan un total de 52, i 0 abstencions. Queda 
rebutjada la moció subsegüent.

Votem el punt sext de l’ordre del dia, senyories, que és la 
moció subsegüent a la interpel·lació al conseller d’economia 
sostenible, presentada pel Grup Parlamentari Ciudadanos . 
Senyories, comença la votació. 23 vots favorables que, 
sumats als 11, fan un total de 34 vots favorables. 36 vots en 
contra que, sumats als 16, fan un total de 52 vots en contra. 
6 abstencions que, sumades als 3 vots telemàtics, fan un 
total de 9. Queda rebutjada la moció subsegüent.

Votem ara el punt sèptim de l’ordre del dia, que és la moció 
subsegüent a la interpel·lació al Consell sobre l’exempció del 
valencià en els col·legis, presentada pel Grup Parlamentari 
Vox Comunidad Valenciana. Comença la votació. 30 vots 
favorables que, sumats als 14, fan un total de 44. 36 vots en 
contra que, sumats als 16, fan un total de 52 vots en contra. 
0 abstencions. Queda rebutjada la moció subsegüent.

Queden tres votacions, senyories. Punt 8 de l’ordre del 
dia, proposta de creació d’una comissió d’investigació, 
presentada pel Grup Parlamentari Ciudadanos, sobre 
l’estratègia de vacunació. Senyories, punt 8 de l’ordre del 
dia. Comença la votació. 30 vots favorables que, sumats 
als 14, fan un total de 4 vots favorables. 36 vots en contra 
que, sumats als 16, fan un total de 52 vots en contra. 0 
abstencions. Queda rebutjada la proposta de creació de la 
comissió.

Votem ara el punt 9 de l’ordre del dia . Punt 9 de l’ordre del 
dia, que és també la creació d’una comissió d’investigació 
sobre el tema de la vacunació, presentada pel Grup 
Parlamentari Popular. Senyories, comença la… (Veus) Sí, 
però… (veus) 25 vots favorables que, sumats als 14, fan un 
total de 39 vots favorables. 28 vots en contra que, sumats 
als 16, fan un total de… 44 vots en contra. (Veus)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

«Comença la votació» no ho has dit.

El senyor president de les Corts Valencianes:

No he dit comença la votació? (Rialles. Aplaudiments. Veus) 

En tot cas, queda rebutjada. Jo demane disculpes perquè, 
efectivament, la votació s’ha realitzat i queda rebutjada 
la proposta de creació. Demane disculpes si no he dit 
«comença la votació.» (Veus)

Votarem l’últim punt de l’ordre del dia… (veus) Votarem 
l’últim punt de l’ordre del dia, que és la proposta de 
creació d’una comissió d’investigació que presenta el 
Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana . Senyories, 
comença la votació. 29 vots favorables que, sumats als 14, 
fan un total de 43 vots favorables. 35 vots en contra que, 
sumats als 16, fan un total de 51 vots en contra. Queda 
rebutjada la proposta.

Preguntes

 

El senyor president de les Corts Valencianes:

Hem finalitzat les votacions, senyories, passarem al següent 
de l’ordre del dia. El següent punt de l’ordre del dia, i últim 
d’esta sessió, que són les preguntes de control al Consell. 
Començarem amb la pregunta, que vam alterar a petició, que 
és la 381, formulada per l’il·lustre diputat… (Veus) Demane, 
senyories, un poquet de silenci. (Veus)

Escoltarem amb silenci, senyories, la pregunta que es 
formula a la consellera de Justícia, Interior i Administració, i 
que formula el diputat José Ciscar Bolufer en nom del Grup 
Parlamentari Popular .

Senyories, escoltarem la pregunta de control. Té la paraula 
l’il·lustre diputat José Ciscar.

El senyor Ciscar Bolufer:

Moltes gràcies, senyor president .

Señora consellera, le preguntamos hoy por las medidas para 
resolver el aumento de la carga de trabajo en los juzgados 
y tribunales valencianos derivada de la COVID-19. Porque, 
como era de temer, la situación empieza a ser ya bastante, 
bastante, complicada .

Le voy a dar algunas pinceladas del panorama actual, 
aunque creo que usted ya las debe de conocer. No se 
cubren las bajas de personal, y no me refiero a las bajas 
COVID. Como consecuencia de lo anterior, retraso de vistas 
de actos procesales. De hecho, ya hay juzgados que los 
señalamientos son para finales del 2022.

Los aforos sobrepasados, con dependencias en las que llega 
a triplicarse el número de personas presentes. Actuaciones 
en instalaciones inapropiadas por falta de ventilación 
o espacio suficiente para poder mantener una mínima 
distancia de seguridad .
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Y, por si lo anterior fuera poco, seguimos a estas alturas sin 
plan de vacunación para el personal de justicia. En muchos 
casos, se trata de trabajadores esenciales.

Se supone que, para combatir todo esto y más, se iba a 
implantar un plan de choque que, desde el pasado mes de 
mayo, el Grupo Parlamentario Popular le viene exigiendo . 
Plan de choque que, usted, tras negarse inicialmente  
a ello, presentó a finales de diciembre, con más de seis 
meses de retraso, bajo la denominación de plan Reactiva 
Justicia COVID-19 2021, prometiendo un refuerzo  
de 18 jueces, 9 letrados y 41 nuevos funcionarios.

Hasta ahí, nada que objetar. Lo sorprendente ha sido el 
enterarnos, posteriormente, de que ese plan no estaba 
consensuado con el órgano sin cuya participación esencial 
no se puede poner en marcha, que es la Sala de Gobierno 
del Tribunal Superior de Justicia. Eso es como subirse a un 
avión sin piloto, no nos va a llevar a ninguna parte.

Hasta tal punto su conselleria parece que ha ido por libre que 
el TSJ ha aprobado su propio plan de choque, el pasado mes 
de febrero, sin esperarle a usted. Y le preguntamos qué tiene 
que decir a todo ello, creo que hoy tiene usted una buena 
ocasión para explicar el porqué de tanta improvisación y 
tanta descoordinación.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà la consellera de justícia i administració pública.

Quan vosté vullga, consellera.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, president .

Señor Ciscar. Durante este año, este año tan tremendo 
que hemos vivido como consecuencia de la COVID-19, el 
esfuerzo que se ha hecho por parte de la conselleria y por 
parte de todo el personal, no solamente en el ámbito de 
lo que es el trabajo y el esfuerzo personal, sino también 
económico, creo que usted tiene pleno conocimiento, 
porque tuvimos una reunión en la comisión, de todos los 
portavoces de la comisión de justicia, y le di traslado de 
todas las actuaciones .

Pero es que, además, esas actuaciones tienen un reflejo 
también en lo económico. Mire, este año, solo en personal, 
la inversión en personal, o sea, en personal para reforzar 
los juzgados, la inversión ha sido de 13,3 millones de euros. 
En Plan de protección para sedes seguras, 64 planes de 
contingencia, con más de mil mamparas distribuidas y con 
todas las medidas de seguridad necesarias, que  
están validadas por el Invassat, hemos invertido más de 
cuatro millones de euros. Y, además, también hemos puesto 
en marcha el Plan de digitalización de la justicia.

Es verdad que a ustedes les di traslado del plan de choque 
específico, que, como sabe, tiene un presupuesto de más de 
dos millones de euros para reforzar aquellas jurisdicciones 
que quedaron más afectadas por la pandemia.

Y ese plan, del cual ustedes tienen conocimiento, no 
fue un plan que presentamos por libre, fue un plan que 
presentamos, antes que nada, a la Comisión Mixta del 
Tribunal Superior de Justicia. Les dimos traslado del plan 
para las tres provincias, para que lo estudiaran y nos dieran 
también sus impresiones.

El Tribunal Superior de Justicia ha elaborado otro plan en 
el que entiende que los jueces de la escuela son los que se 
van a dedicar y, por tanto, no quieren que pidamos jueces al 
ministerio .

Y, además, se niegan también a celebrar juicios por la tarde. 
Juicios por la tarde tan necesarios para utilizar las salas de 
vista que, sin embargo, por parte del Tribunal Superior de 
Justicia, no se admite, cuando estaba consensuado con 
todos los operadores jurídicos. No íbamos por libre, hemos 
trabajado con los operadores jurídicos y también con el 
Tribunal Superior .

Respecto al planteamiento del plan de choque, tanto para 
Alicante como para Castellón, hasta el momento tampoco 
hemos tenido respuesta. Y ahora estamos esperando 
también el plan que van a presentar el Ministerio de Justicia 
y el Consejo General del Poder Judicial, que también tienen 
conocimiento de nuestra propuesta .

Porque, ¿sabe una cosa, señor Ciscar? Es la primera vez, la 
primera vez en la historia de esta Comunitat Valenciana, que 
la administración autonómica toma la iniciativa, ante una 
situación desesperante, porque los jueces nos lo reclamaban 
y, por tanto, creemos que teníamos que hacerlo. Si no les 
gusta ese plan, haremos otro.

Pero quiero que sepa, tanto los órganos judiciales como 
el resto de personal, que estamos dispuestos a apoyar 
económicamente, con todos los medios necesarios, para 
sacar la justicia delante.

Muchas gracias.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera . (Aplaudiments)

Continuarà formulant la pregunta l’il·lustre diputat.

Té la paraula l’il·lustre diputat José Ciscar.

 
El senyor Ciscar Bolufer:

Señora consellera, creo que me ha dado usted la razón en 
mis planteamientos. Es decir, yo le he dicho que usted 
presentó su plan, el plan Reactiva, sin estar consensuado 
con quien es parte esencial para poder ponerlo en marcha. Y 
usted ya me está diciendo que, si no les gusta su plan, pues 
se hará el que digan el TSJ.
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Que, yo, me parece bien, de verdad, me parece bien . Lo 
único que quiero poner de manifiesto es que usted presenta 
un plan que, una vez más, no se ejecuta. Ya conocimos aquel 
pomposamente denominado La otra cara de la justicia, que 
ahí está, para los siglos de los siglos. Y ahora parece que, en 
vez del plan Reactiva, en lo que se va a convertir su plan es 
en el plan retirada.

¿Sabe dónde viene el problema, señora consellera? Que 
es muy fácil hacer planes con el dinero de los demás. Yo 
digo, 19 jueces de refuerzo, o 18. Vale, pero los tiene que 
pagar el ministerio y los tiene que nombrar el Consejo 
General del Poder Judicial. Claro, y si no lo hacen, pues ya 
la responsabilidad no es mía, la responsabilidad es de los 
demás.

Mire, hay una cosa que le quiero decir que sí es su 
responsabilidad, que son las sustituciones, cubrir las bajas 
de personal. Eso no se está haciendo. Con eso se avanzaría 
muchísimo, porque eso está propiciando el que hayan 
muchos retrasos en las tramitaciones procesales. Pero, claro, 
eso es su presupuesto y eso depende de usted .

Mire, se sabía que la pandemia iba a afectar a la justicia 
en general, lo que pasa que a uno les pilla mejor y a otros 
les pilla peor preparados, y a la justicia de la Comunidad 
Valenciana le ha pillado en paños menores.

Y eso es después de seis años de su gestión, no olvide ese 
detalle, de su gestión. Con lo cual, eso de echarle la culpa a 
la herencia recibida se acabó, señora consellera .

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Acabarà de contestar la consellera de justícia.

Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Sí .

Mire, señor Ciscar. Casi treinta órganos judiciales nuevos en 
la Comunidad Valenciana, diez más hemos pedido para este 
año. Un plan de digitalización que asciende a 40 millones 
de euros, que no es un PowerPoint, ¿sabe? La digitalización 
de todas las salas de juicio, 12 millones de euros, acaba la 
implantación ahora, en el mes de mayo.

Acabamos de adjudicar también el contrato para la 
implantación del expediente judicial. 1.700 ordenadores 
de alto rendimiento distribuidos para todos los órganos 
judiciales, jueces, fiscales y (inintel·ligible) …, que han podido 
trabajar desde sus casas gracias a que la Generalitat había 
invertido en medios materiales.

Y ¿sabe una cosa? Yo no hago como el señor Enrique López, 
que después de la pandemia presenta los 30 primeros 
ordenadores y va a hacerse una foto, que me parece 
realmente patético. Si a usted no le gusta la implantación 
de medios que estamos llevando a cabo aquí, si a usted no 
le gusta la reconversión en materia de personal, que hemos 
pasado de los 50 funcionarios en tiempos del PP a casi 500 
funcionarios de refuerzo, pues diga usted qué plan quiere.

Pero ¿sabe una cosa, señor Ciscar? Yo también le pido que 
se preocupe usted un poquito más por la justicia, porque 
esta pregunta usted la registró en el mes de mayo del  
año 2020, un año para formularla. Seguramente la próxima 
que la espero, ¿en marzo de 2022?

Gracias . (Veus. Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Pregunta que formula la il·lustre diputada Elena Bastidas a la 
vicepresidenta del Consell. Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora Bastidas Bono:

Doy por reproducida la pregunta.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà la vicepresidenta del Consell. Quan vosté 
vullga, senyoria .

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera 
d’Igualtat i Polítiques Inclusives:

Gràcies, senyor president .

Per a contextualitzar també a la resta, la pregunta era: «com 
valora la situació dels xiquets amb trastorn de l’espectre 
autista en la Comunitat Valenciana?».

La resposta és que l’actual situació de xiquets, xiquetes 
i adolescents amb TEA és molt millor ara que en 2015. 
I seguirem treballant per a millorar-la encara més. 
(Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Continuarem completant la pregunta.

Quan vosté vullga, senyoria.


